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В системе партийного просвещения 

•иктяорь-начало года 
Новый учебный год в системе партийного просвещения, который 

традиционно начинается в первых числах октября, - особый год. 

Он отмечен большим событием в жизни нашей партии — XXV 
съездом. Период подготовки к съезду, время его работы, начальный 
этап пропаганды н реализации• решений съезда — все это окажет 

свое определяющее воздействие на содержание и направленность 
марксистско-ленинского_ образования. 

Основой для дальнейшего улучшения постановки политической 
учебы в нашей партийной организации является опыт перспектив-

ного планирования занятий в семинарах и кружках. 

В новом учебном году нам необходимо развивать д,алыие прак-

тику расширения проблематики партийной учебы, усилить ее поли-
тическую направленность, влияние на идейно-теоретический рост и 

активность слушателей. -

В высшем звене системы партийного просвещения в этом году 

будет продолжаться углубленное изучение, темы «Проблемы раз-

витого социалистического общества. В среднем и начальном звень-

ях, а также в системе комсомольского просвещения в основном 

.сохраняются те же учебные планы. К .ним цобавляюгсл новые 

одногодичные курсы: в начальном звене — «Вопросы внутренней - и 

внешней политики КПССз и в 'среднем -- «КПСС -.- руководящая 

н организующая сила коммунистического строительства. 

Дальнейшее совершенствование марксистско-ленинского образо-
вания предполагает не только углубленное содержание, но и улуч-

шение форм, методов работы семинаров. Опыт . прошлых. летпо-
казал, что в большинстве случаев -семинарские занятия проходили 

при активном участии всех слушателей. На кафедре биологии, на-

пример (руководитель профессор П. Г. Калмыков), нередко развер-

тывались дискуссии. Однако были случаи, когда семинарские за 

нятия сводились только к заслушиванию докладов, обсуждения не 

было, потому ,что не. все слушатели приходили подготовленными 

(кафедра нормальной физиологии). 
В' связи с этим партийный комитет рекомендовал Сегсретарям 

партбюро, партгрупоргам в этом году усилить контроль за подго-

товкой слушателей к семинарским занятиям, добиться повышения 
их активности, более эффективной работы семинаров. Предложено 
также ненарушать практику единого дня партийноу учебы. 

каком же состоянии сегодня готовность системы партийного 
просвещения в нашем институте к началу занятий? Партийные. 
бюро завершили работу по комплектованию кружков и семинаров. 

С целью повышения работоспособности некоторые из семинаров " 
разукрупнены: в НИИ пульмонологии и на кафедре госпитальной 
хирургии будут работать 9 семинаров вместо 5, на стоматологиче-

ском факультете 6 вместо 5 и т. д. На заседаниях партбюро ут-

верждены руководители теоретических семинаров, старшие политин-: 

форматоры. Партийный комитет настойчиво добивается, чтобы на 

всех участках коммунистического воспитания находились гголгнгиче- 
скй зрелые, инициативные, имеющие необходимую теоретическуiо 
подготовку люди. 

Проведена работа по укреплению пропагандистских кадров. На 
некоторых кафедрах руководители .семинаров заменены •более.опьп-
ными. Из 48 руководителей в высшем звене толькое трое — бес-
партийные. 

Пропагандистские кадры призваны способствовать практической 
реализации лозунга соревнования: «От высокого качества работы 
каждого — к высокой эффективности труда коллектива». В осуще-

ствлении этой задачи большую помощь пропагандистам могут ока-

зать их личные планы. Личные творческие планы пропагандиста по-

зволяют органически связать учебную программу с конкретными 

задачами, которые решает коллектив, способствуют повышению 

уровня воспитательной работы. В Петроградском районе уже более 
70 пропагандистов работают по таким планам. Задача нашей пар-

тийной организации состоит в том, чтобы поддержать этот почин и 

. добиться, где это возможно, работы пропагандистов по личным 

творческим планам. 

Большую помощь ежегодно слушателям и руководителям круж-

ков н семинаров оказывают кафедры общественных наук. Разра-
ботка планов семинарских занятий, подбор литературы, консульта-

ц ии, чтение лекций — все это осуществляется преподавателями ка-
федр истории КПСС н философии. В этом году коллективы кафедр 
общественных наук должны сделать все возможное, чтобы стать 

подлинным научно-методическим центром- идейно-политического вос-

питания в институте. 
Новый учебный год в системе партийного просвещения начался. 

Второго октября для слушателей высшего звена была прочитана 

первая лекция. Остается пожелать всем слушателям активности и 

интереса к занятиям, а пропагандистам — творческих успехов в их 

большой н нужной работе, помогающей превращать теоретические 

знания в твердые коммунистические убеждения. 

В. БЯКИНА, 
член парткома 

Пусть будет 
весомым 

знаний багаж! 
Наш единый курсовой поток 

разбился: три струн» (терапевты, -

акушеры, хирурги) растеклись по 
базам, таи что встречи межпоточ4 
мыс стали рсд.ки. Даже насобра- 
киях п на морковных полях вас 
иаолируот, чтобы не смешивались, 

А если серьезно, то последний, 
шестой год итог всему гга. 

копленному, запомненному, ви. 

деггнодгу. _Фундамент знаний за-
ложен основателыгый, осталось 
достроить' его. Кто успеет, смо-
жет украсить здагиге более тонг<о, 

чем остальные. Так что сейчас нам 
предстоит начитывать и начиты-

вать, ие пропуская ничего нового, 

чтобы•не.:отстать, чтобы работу 
начать гга уровне мировых до-

стижений современной медицины, 
чтобы суметь использовать все 

возпюжное в различных сложных 
ситуациях. И мы читаем почти с 
такой же «плотности о», с какой 
читали на I—III курсах. И чита-

ет многое совсем иначе, чем рань-

ше, потому что на многое мы 

смотрим уже другнуги глазами. 

Последний год пролетит быст-
рее . предыдущих. Мелькнут гос-

экзамены, ахнет распределение, 
сверкнет выгускиой вечер, — и 

мы выйдем в жнзггь. Н -чтобы бы-
ла наша жизнь легче, чтобы рабо-
талось яучше,, багаж своих зна-

ний надо собрать потяжелей. 
Г. КЛЕТОВА. 

студентка V1 курса 

На снимке: 625-я группа гга 

кафедре . гост-гталиной тераигв-i, 
Слева ассистент Ю. И. Род-
солаьгнегг. 

Фото Л. Богачевой и Ю. Сунцо
ва 

итоги 
СIхтJ1БР.iI 

Сентябрь и октябрь — горячая 

пора •дчя студенческих профсогоз-
ных дргапизацнй, время отчетов и 

,выборов. ; . -

Оргмассовая комиссия  прос]гко-
,ма (председатель вьипускггик 

А. Носов),. готоflясь к отчетно,-вы-

борвоi калцгаНии, попшпла- муд-

рую поговорку. <'Готовь сани ле-

том.. Поэтому егце в мае, .иа 

последнем своем заседании в про- 

шлом году, комиссия сообщила 
оргсекто.рапг бюро орггедтировоч-
.ные сроки отчетных собраний, 
провела инструктаж, о порядке их 

ведения, разъясипла.вознгпсшгге во-

просы, Именно -потому: отчетно-

.выборные собрания ,сейчас прохо-
дят. в точно установленные проф-
комом сроки. 

Оперативно' провели выборы 
шестикурсникгг; профсоюзную ор-

•ганизацию терапевтов возглавля-

ет Таня Ладанова, профбюро аку-

шерско-ггищекологического пото-

ка-- Вера Гаврилова, у хирур-

гов председателем избрана Лена 
Грошева. Это все студенты с боль-
шим опытом работы в профсоюз-
ных. организациях, ветераны строй-
отрядов. 

На IV курсе в профбюро из-

браны новые . председатели. На 
первом потоке — И. Ннкитскшй. 
на втором — Ю. Лрилуцких п на 

IV курсе стоматологического фа-
культета - В. Вардунас. 

Второй и третий курсы ;прове-

дут собрания с 1 по 15 октября. 
Таким образом, подводя итоги 

сентября, можно сказать, что от-

-четы в .студенческих профсоюзных 
организациях проходят успешно. 

8 и 10 октября состоятся отчет-

во-выборныё собрания в общенси-
тиях № 2 и 3, а 29 октября в 14 
часов в Ленинском зале на рас- 

•ширеннопг .профсоюзном активе 

профком института отчитается за 

работу, проделанную в 1974/75 
учебном году. 

М. СИДОРОВ, 
председатель профкома 

п чЕсть XXV СЪЕЗДА т1лРтии 

Тр.уд08АЯ .ВАХТА 
МЕДКХОВ 
IIIи1oxиy и деловой отклик ха 

шло постановление ЦК КПСС «0 
сою 1иалиотическозт соревнованит 
за достойную встречу XXV съез-

да- КПСС» среди сотрудников и 

студентов ЛМIи: В большинстве 
кафедральных коллективов про- 

шли собрания, на которых в честь 

съезда- дополнительно были_ при- 
мяты социалтктические обяза-
тельства. Эти обязательства на-

правлены в первуюо очередь ха 

повышение _уро•вня "подготовки 
молодых спёциал_йстов, на улуч- 

шение лечебной. и научной рабо- 
ты. . 

В чгитсае первых откликнулись 

на агосгановлехие: ЦК' КПСС кол- 

гективы кафедр философии-и на= 
учного--коэглтунизца, инфекцион- 
ных болезней, педиатрии, внут, 

рсннтгх болезней стоматологлче-
ского факультета. 

В перечне новых обязательств 
можно видеть такие пункты,' как 

про_ведехие семинаров. и научно- 

.практических конференций н • по- 

мощь органам •• практического 

здравоохранения, внедрение но= 

вых методов лечения, досрочное 

вы полнение научных исследова= 

ний, мероприятия, направленные 
тта- улучшение идейно-во спита-
тельной работы со студентами 

в учебное и виеучебное время. 

Коллектив кафедры патологи-

ческой анатомии, которому за 

большие успехи в выполнении 
обязательств 1914 года ко Дню 
медицинского - работника. было 
присвоено звание «Коллектив 
коммунистического труда a, 9 сен-
тября на собрании принял Попол-

нительные повышенные обяза-
тельства. В них — мероприятия, 
обеспечивающие широкое разве 

тие научно - исследоватечыкои 
работы студентов -.III - курса, 

оформление одного изобретения тт 

одного рационализаторского пред-

ложения. 

Много конкретных, интерес-

ных предложений' содержится в 

дополнительных обязательствах 
других коллективов. Однатсо сле-

дует отметить, что ни одна кли-

ника не взяла на себя новых 

обязательств по дальнейшему 
упучшенито качественных • пока-

зателей лечебной работы (сниже-
ние койко-дня по отдельным но-

зол•огкческим единицам, сниже-

ние дооперационного дня или 
сроков обследования больных). В 

обязательствах отдельных кафедр' 
слабо отражено развитие учебно-
исследователытсой работы сту-

дентов (УПРС), но видно попы-

ток. устранить недостатки,-отме---

ченхьте- смотровой комиссией при 

анализе социалистических 'обяза-
тельств 1975 года. 

В кафедральных коллективах 

в развитии движения за комлту- 
мистическое отношение к труду 

очень важна - роль руководителя, 

его внимание к вопросам социа-

листического соревнования. Ру-
ководитель, как никто другой, 
может найти точки приложения 
для творческой энергии сотруд 

ников,-направить их внимание 
на изыскание резервов, решение 

важнейших задач. 

- Несомненно, велика роль ком-

мунистов в движении за -комму-

нистическое отношение к труду. 

Они — 'в авангарде этого дви-
жения и в большинстве своем 

являются ударниками коммуни- 
стического труда. Однако и -здесь 

есть резервы: к примеру, на ка-

федре кожных болезней среди 

членов партий невелик процент 
ударников .коммунистического 
труда. 

Анализ  хода выполнен,ия обя-
зательств 1-975 года показал, что 
большинство кафедр нашего итт-

ститута успешно -их выполняет. 
В атом году к 16 коллективам 

коммунистического труда -приба-
вился еще, один - кафедра пат 
анатомии и двум (кафедра нерв- 

ных болезней и кафедра внутрен-

них 'болезней стоматологического 
факультета). присвоено зва-

-ние «Коллектив высокой куль- 
туры». -

В ряде клиник проводится со-

ревнование между производствен-
ными. микроколлективами за зва- " 
ние пост, лаборатория, кабинет 
коммунистического отношения к 

труду. Довольно четко эта работа 
налажена на кафедре госпиталь-

ной терапии, где итоги соревно-

вания п•о специально разработан-
ны м показателям систематически 
подводятся  в течение года. С ус-

пехом эта форма соревнования 
практикуется на кафедрах фа 
кулътетской хирургии, глазных. 
болезней, патологической анато- 

миге, и в честь съезда; видимо, 
может быть расширена. -

Выполнить предсъездовские 
обязательства - дело чести каж-

дого коллектива. 
Ю. ВТЕШЕВ, 

председатель месткома 
г. лично, 

председатель производственно--

массовой комиссии месткома 

В зале 

Ученого совета, 
В ПЯТЬ 

вечера 

В студенческой семье 1 -то ЛМИ 
четыре с половиной тысячи сту-
дентов нашей Родины и 390 ино-

странных учащихся из 46 стран 

мира. Мы. не только вместе учим- 
ся медицине, но делим кров об. 
щежития, вместе трудимся в ин-

тернациональных строительных от-

рядах, занимаемся спортом, вме-

сте проводим досуг. Как у вся-

кой Дружной семьи, у нас есть 

свой совет. Интерсовет 1-го 
ЛМИ — это главная интернацио-

нальная студенческая организация. 
Пользуясь случаем, я представ-
ляю ее первокурсникам и пригла-

шаю представителей I курса тт 

всех других принять участие в ра-

боте интерсовета. 

С чего начать? Приходите на 

первое заседание интерсовета 

16 октября в 17.15 в зал Ученого 
совета. Кстати, чтобы сразу по-
чувствовать себя не гостем, а хо-

зяинолг, принесите с собой ваш 

проект (эскиз) эмблем ы-интерсо-

вета 1-го ЛМИ. Организация на-

ша хотя и существует давно, но 
герба своего пока не имеет 

В. ХНРМАНОВ, 
председатель интерсовета 



ЛУЛЬС 
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с зa8efist'еJше'.tc с КОХОЗЭ ii брКf'bZХ 

Ь' еаВхазе « Фейа, jwВскае» и на"ыаа заняЛаи4 

Очередной, 10-й по счету - юбилейный -- трудовой сентябрь а 

совхозе «Федоровскоею закончился. 

Студенты II и 111 курсов перевыполнили задандег за месяц 

убрали 110 гектаров моркови и свеклы. 

В трудовом рапорте сельскохозяйственного отряда «Глинки-75, 
есть доля труда студентов н других курсов, выезжавших в « Федо• 
ровскоена помощь отряду. 

6 октября на 11 н 11I курсах начинаются занятия: 

Разговор о тактике 

((ПРИЕЗЖАЙТЕ 
VАБОТАТЬ...» 
НАША программа-максимум, е 

- -которой мы отправлялись на 

производственную практику, со-

стояла из трех пунктов. Во-пер-
вых, мы хотели узнать, какова же 

она, работа, ожидающая нас пос-

ле окончания института, во-вто-

рых, не терпелось почувствовать 

себя «докторами», применить -

самостоятельно!-полученные' за 

четыре года знания, и, в-тре-

тьих,... отдохнуть бы, загореть.:. 

Было нас четверо: Таня Плеха-
нова, Георгий Белашвили, Витя 
Никитин и  автор этих строк. Ра-
ботали мы в участковой больнице 
в Калининградской области. 

Интересы наши не пересекались: 
Таня мечтает быть акушером, 

Георгий увлекается хирургией, а я 

отдаю предпочтение терапии. 

Сразу можем сказать: все мы по-

лучили от практики "то, что ожи-

дали. Наша маленькая группа не 

только полностью выполнила обя-
зательную программу практики, но 

н имела возможность порабо-
тать самостоятельно. Таня вела 

акушерско-гинекологический при- 

ем, дежурила в родильном отделе-

нии. Я работал терапевтом на уча-

стке. Как и Витя Никитин, дежу-

рил врачом по больнице. Вместе 
мы выезжали по вызовам аСко-
рой помощи». Георгий был хирур-
гом в поликлинике и мечтал о том 

времени, когда местные жители 

будут раскланиваться при встрече 

с ним. Оказалось, популярность 

имеет свои теневые стороны: хи-

рург соседнего поселка, узнав о 

новом «докторе е усами», начал 

каждого второго своего больного 
посылать к нему. 

Бывали часы, когда студенты 

составляли половину специалистов, 

принимавших в поликлинике. А 
каково нам было слышать: «Кол- 
лега, проконсультируйте пожалуй-

ста...» 

Хотя в помощи нам врачи не 

отказывали, мы частенько вынуж-
дены были листать справочники и 

учебники, срочно купленные или 

взятые в библиотеке. Конечно, 
многого мы еще не знали, но 

обиднее всего были те пробелы, 
которых могло 6ы и не быть. Осо-
бенно по рецептуре, неотложной 
терапии, дифференциальной диаг-

ностике, топографической анато-

мии я оперативной хирургии. И, 
кажется, винить в этом, кроме се-

бя, некого. Сколько раз в инсти-

туте студент задает себе вопрос: 

КНу, зачем мне это? Никогда ведь 

не пригодится...» Мы вспоминали 
об этом на практике. Вите Ники-

тину, например„ пригодились зна-

ния по токсикологии, когда во 

время его врачебного дежурства 

поступил больной е отравлением 
уксусной кислотой и инсектици-

дом, да асе это на фоне алкоголь-

ного опьянения. 
Врачебные дежурства особенно 

ответственны. Быстро (времени 
всегда в обрез), зачастую при пол-

ном отсутствия лабораторных дан-

ных, нужно поставить правильный 
диагноз, назначить лечение, ре-

шить вопрос о госпитализации, 
при вечно заполненных отделе-

ниях. 

Практика показала: часто ты 

можешь рассчитывать только на 

свои силы. Больные смотрят на 

тебя, как на врача, они не знают, 

что ты еще не окончил институт, 

им нужна твоя помощь. 

...И сейчас вспоминаю тот сол-

нечный, воскресный день, когда во 

время врачебного дежурства при-

везли двух пострадавших в авто- 

мобильной аварии. Я почти сорвал 

голос, посылая машину на поиски 

хирурга и рентгенотехника, дока- 

зьшая -срочность, необходимость 
выезда специалистом из Калинин 
града. Мне пришлось в тот день 

не только снимать ЭКГ, но и 

впервые в жизни делать рентге-

новские снимки. Одного. больного 
не удалось спасти: на операции 

обнаружилось-травмы внутрен-

них органов несовместимы с 

жизнью... 

Многому научили меня те не 

сколько часов борьбы за жизнь 
больных, которые я провел на де-
журстве до прибытия вызванных 
специалистов. 

Высокие требования предъяв-

ляются к врачу: выдержка и уме-
ние общаться с людьми, вежли-

вость и наблюдательность, а глав-

ное, конечно, "профессиональные 
навыки и обширные знания. Изве-
стно, кто многие случаи трудны 

для диагностики. Встречались они 

н нам. Вспоминается такой при-

мер: так й не сумев поставить 

точный диагноз, мы несколько ча-

сов выводили женщину из шока, 

а собравшийся-врачебный конси-

лиум направил ее на операцию с 

тремя диагнозами под вопросом. 

Ну, а в-третьих? Что же после 

работы? Мы дружно работали и 

так же дружно отдыхали. Благо, 
условия прекрасные, настоящая 

сельская идиллия... Речка, лес, го-

рячее солнце и парное молоко по 

вечерам. Запомнились очень 

приятные поездки на Балтийское 
море, ласковое, чуть солоноватое, 

покрытое бегущими на берег ба-
рашками волн. 

И, наконец, последнее. Нам, ко-

нечно, приятны были и хорошие 

характеристики, полученные "от 

врачей, и благодарность больных, 
напечатанная в местной газете, и 

главное, слова, сказанные на про-

щание: «Приезжайте работать...». 

А. ФИЛИППЕНКО, 
студент 533-й группы 

Внимание! Мы ищем таланты 
В нашем институте проводится первый тур 9-го традиционного 

Ленинградского интернационального фестиваля художественного 
творчества учащихся зарубежных стран. Этот фестиваль проходит 

под девизом За антиимпериалистическую солидарность, мир и про-

гресс. Приглашаем всех иностранных студентов принять участие 

в фестивале. Руководители землячеств должны до 10 октября по 

дать заявки для участия в первом туре в деканат иностранных 

студентов. Там же, в деканате, и в комитете ВЛКСМ можно озна-

комиться с условиями конкурса. 

ИНТЕРСОВЕТ 

Открытие 
сссезона 

• В середине сентября запест-

рела сообщениями доска объявле-
ний СНО. С завистью погляды-

.иают на нее первокурсники: СНО 
по терапии, стоматологии-это по-

ка не для них. А вот старшекурс-

ники у объявлений задерживают-

ся. Сентябрь-открытие «сезона» в 

кружках СНО. Вновь началась 

работа-интересная и трудная, 

вечный поиск, жажда нового... 

• О первом заседании студен-

ческого научного кружка на ка-

федре урологии рассказывает сту-

дент 541-й группы М. Седобинцев: 
«Присутствовали 18 человек. Ру-
ководитель кружка зав. кафедрой 
профессор В. Н. Ткачук ознако-

мил сновцев с планом предстоя-

щей работы. У кафедры два основ-
ных научных направления: хрони-

ческая почечная недостаточность 

при различных=урологических за-

болеваниях и второе-метод тром-

боэластографии в диагностике уро-

логических болезней. Каждому 
студенту на первом заседании бы-
ла поручена отдельная тема. Мы 

узнали, как будут проходить ей-

седания: два раза в месяц-прак 
тические занятия н дважды-тео-
ретическое обсуждение: докладоВ. 
Сновцы во время практических за- 

нятий самостоятельно обследуют 
группу больных, сами проводят 

все необходимые исследования, а 
затем на теоретических "занятиях 
докладывают свои выводы и за-

ключения. 
 Первые заседания кружков 

СНО прошли на многих кафед-
рах: факультетской терапии, гос-
питальной терапии и других. 

Т. МАРТЫНОВАу 
студентка 369-й группы 

L? БОЛЕЕ чем 75-летней истории 

1 I-го ЛМИ Великан Отечест-
венная война занимает особое ме-

сто. В нынешнем году - году 30-
летия Победы над фашизмом, ин-

ститут вспоминал своих сынов и 

дочерей, героически защищавших 

родную страну на фронтах войны, 
в медсанбатах. и госпиталях, в 

блокированном Ленинграде. Я хо-

чу рассказать еще об одной стра-

нице-военной истории института, 

участником которой мне, тогда 

студенту I-го ЛМИ, довелось 

быть. Речь пойдет о трудной жиз-

ни и самоотверженной работе кол-

лектива ЛМИ в эвакуации. Об 
этом редко вспоминают. 

8 марта 1942 года, изнуренные 

тяготами блокады, профессора, 
преподаватели и студенты трех 

младших курсов были -эвакуирова-

ны из Ленинграда. Эвакуация 
проходила под руководством быв-
шего заместителя директора ин-

ститута, член-корр. АМН " СССР, 
начальника эшелона покойного 
профессора Николая Ивановича 
Озерецкого и бывшего председа-

теля месткома, ныне заслуженного 
деятеля науки РСФСР, комиссара 

эшелона профессора Михаила Гри-
горьевича Привес«. 

Эвакуация проводилась по До-
роге жизни, пролегавшей через 

Ладожское озеро. С Большой 
земли в Ленинград шеи грузовые 

машины с продовольствием, воен-

ной техникой, а в обратных рей-
сах эти машины вывозили исто-

щенных жителей города. 
Поездки по Дороге жизни со-

вершались ночью: днем озеро про-
стреливалось. Первым из нашей 
группы через Ладожское озеро пе-
реправился начальник эшелона и 

организовал на другом берегу 
вртречу. Последним-комиссар, ко-

торый руководил посадкой в ма-

шины. Несмотря на обилие эва-

куированных, скопление народа и 

темноту, посадка прошла органи-

зованно, в полной тишине. Озеро 
к тому времени начало таять, ма-

шины ехали по колеса в воде, 
рискуя каждую минуту прова-

литься под лед. Мы проскочили 

благополучно. 
Но не всем суждено было до-

ехать до конечного пункта назна-

чения. Некоторые, изнуренные го-

лодом, погибали в дороге. На сто-

янках эшелона нам приходилось 

прощаться со своими товарищами 

без церемониала захоронения. 

Кисловодск со своим прекрас-

ным климатом- оказался замеча-

тельным курортом для излечения 

алимеитарной дистрофии. Попра-
вив свое здоровье, в июле 1942 
года сотрудники института начали 

интенсивную работу по организа-

ции нового института и подготов-

ке х учебному году. К сожале-

нию,этот период нашей эвакуации 

длился недолго. 

4 августа немецко-фашистские 
войска прорвали нашу оборону 
под Ростовом-на-Дону, и эвакуи-

рованные на Кавказские мине-

ральные воды ленинградские ин-

ституты (1-й ЛМИ, 2-й ЛМИ -
ныне Санитарно-гигиенический, Пе-
диатрический и Стоматологический 
институты) оказались у линии 

фронта. Около 300 студентов ра-

ботали в это время на полях кол-

хозов Ставропольского края, кото-
рые были окружены вражескими 

войсками. Решением партийной ор-

ганизации института к этим сту-

дентам был направлен бывший до-

центе кафедры гистологии комму-

нист О. А. Сидоров. Он совершил 

подвиг. Инвалид, на протезе, Олег 
Александрович вывел студентов из 

фашистского окружения и спас им 

жизнь. 

Все преподаватели и студенты, 

остававшиеся в Кисловодсйе, были 

Из редакционной почты 

холодного Красноярска. Размести-
ли нас в двухэтажной школе на 

берегу Енисея. В этом небольшом 
помещении закипела работа по ор-

ганизации нового в стране, ныне 

функционирующего н процветаю-

щего, Красноярского медицинского 

института. Первым директором 

этого института был назначен про-

фессор Н. И. Озерецкий, а через 

год этот пост занял профессор 
М. Г. Привес, который до этого 

был заместителем директора и се-

кретарем партийной организации. 
На пустом месте нам пришлось 

создавать кафедрьд, учебные ком-

наты и аудитории. Из Свердлов-
ска удалось получить оборудова-
ние, эвакуированное из 1 -то ЛМИ 

в первые дни войны. Был создан 
небольшой анатомический музей. 
Препараты из-за отсутствия спе-

СТРАНИЦЬI 

ИСТОРИИ 
вынуждены срочно уходить пеш-

ком и пробираться по маршруту 

Нальчик-Орджоникидзе и дальше 

по Военно-Грузинской дороге че-
рез Казбек на Тбилиси. 

Постоянно рискуя сбиться с пу-

ти, мы не один раз подвергались 

обстрелу вражеской авиации. Пе-
реход длился 18 дней. Шли все, 

кто мог идти. Малодушных н 

больных вдохновляли наши учи-. 

теля-Н. И. Озерецкий- и М. Г. 
Принес. Они снова стали органи-
заторами эвакуации. До войны, в 

аудиториях 1-го ЛМИ мы видели 

их в белоснежных, накрахмален-

ных халатах и думали, что эти 

ученые-интеллигенты способны 
только учить студентов и зани-

маться научными исследованиями. 

А здесь, на дорогах Кавказа, они 

показывали пример физической 
выносливости, мужества, мораль-

но-политической стойкости. 

Из Тбилиси институту было при-

казано переехать в Баку. Там, на 

одной из пристаней, мы прожили 

около двух недель в ожидании 

прибывающих по разным дорогам 

преподавателей и студентов дру-

гих медицинских вузов Ленин-
града. 

"В конце сентября 1942 года в 

летней одежде мы добрались до 

В институтской секции плава-

ния начались регулярные трени-

ровки. На снимке: члены сборной 

Алексей Кречмер (II курс), На-

талья Терехова (V курс), Викто-

рия васькевич (IV курс) и Евге-

ний Егоров (III курс стоматоло-

гического факультета) в. бассейне 

«Петроградец». 

Фото Л. Богачевой и Ю. Сун-
цена 

циальных банок, содержались в 

кринках для молока. 

Студенты и преподаватели сами 

рисовали учебные таблицы, заго-

тавливали дрова, выполняли раз-

личные другие работы, необходи-
мые для создания материальной 
базы института. - , 

Сознание того, что работа в Ты-
лу помогает фронту, определяло 

наше поведение. Не было ни од-

ного отстающего, ни одного «хво-

стиста». Преподаватели и студен-

ты работали. в подсобном хозяйст-
ве, чтобы обеспечить свой коллек-

тив питанием, убирали снег на же-

лезной дороге, расчищая путь 

транспорту, перевозившему войска 
и вооружение. Тогда в Красноярс-
ке не было, не только ГЭС, но да-

же ни одного моста через Енисей. 
Когда начался на реке ледоход, 
потребовалось срочно спасать 

единственный по тому времени 

понтонный мост, и его спасли пре-

подаватели и студенты. 

Приятно сознавать сегодня, что 

огромная работа эвакуированного 

коллектива 1-го ЛМИ позволила 

спасти несколько сот жизней от 

голода, немецкой оккупации и 

создать Красноярский медицин-

ский институт. - -

За сохранение прекрасных кад-

ров института, за заботу о людях 

в те тяжелые дни, за все сделан-

ное для института, мы, воспитан-

ники 1-го ЛМИ, говорим большое 
спасибо нашим учителям-коммуни-
стам, руководившим коллективом 

в годы эвакуации. 

профессор В. олИСОВ, 
зав, кафедрой оториноларинго-

логии Санитарно-гигиенического 
института 
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